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議 会 運 営 委 員 会 記 録 

 

◇開会日時  平成２５年４月１７日（水曜日） 

       午前 ９時３０分 開会    午前 ９時４７分 閉会 

 

◇開催場所  第２委員会室 

 

◇出席委員 

 委 員 長  吉 田 けさみ 議員  副 委 員 長  齊 藤 秀 雄 議員 

 委 員  村 田 富士子 議員  委 員  猪 原 陽 輔 議員 

 議 長  菅 原   満 議員  副 議 長  斉 藤 克 己 議員 

 委 員 外 議 員  並 木 修 二 議員   

 

◇欠席委員 

 委 員 外 議 員  金 井 伸 夫 議員 

 

◇出席説明員  なし 

   

◇事務局職員 

議会事務局長  冨 澤 勝 広   議会事務局次長  本 間   修 

議事課長補佐  平 川 京 子   主 任    芹 澤 奈 美 

主    事  稲 葉 美 幸 

 

◇本日の会議に付した案件 

 特定事件７ 議会だより（No.80）の編集、作成について 

 特定事件８ その他議会運営に関することについて 

 その他
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午前 ９時３０分 開会 

○吉田けさみ委員長 ただいまから、議会運営委員会を開会します。出席委員数が定足数に達

していますので、会議は成立しています。また、会議には議長とオブザーバーとして副議長と

１名の委員外議員に出席を求めていますことを報告いたします。なお、３月18日付けで金井委

員外議員から本日の欠席届が提出されておりますことを併せて報告いたします。 

 本日の案件は、特定事件７議会だより(No.80)の編集、作成について、特定事件８その他議会

運営に関することについてです。はじめに、特定事件７議会だより(№80)の編集、作成につい

て議題とします。お手元に「わこう市議会だより№80」の原稿が配られています。２回の編集

事前打合せを経ました今回の掲載内容について、事務局から全ページ一括して説明を願います。 

○平川議事課長補佐 それでは、市議会だより№80について、表面から説明いたします。 

 今月号は３月定例会と第１回臨時会のあらましとなります。 

 まず、右から、タイトル「３月定例会の主な議案」として「和光市健康づくり基本条例を定

めることについて」「和光市子ども医療費助成に関する条例及び和光市ひとり親家庭等の医療費

の支給に関する条例の一部を改正する条例を定めることについて」その並びに人事案件として

「人権擁護委員の推薦について」と「公平委員会委員の選任について」を掲載しております。 

 また、タイトル「市長の施政方針に対し各会派の代表が質問」には、新しい風、緑風会、日

本共産党、公明党の代表者の質問と答弁を掲載しております。 

 下部、右から「平成24年度一般会計及び各特別会計補正予算」「平成25年度一般会計及び各特

別会計予算」その下に第１回臨時会の審議結果を横書きにして掲載しております。この紙面に

おいて６カ所を修正させていただきたいと思います。 

 １カ所目「３月定例会の主な議案」の「子ども医療費助成に関する条例等」のタイトルの背

景にある水色の楕円形をタイトルの中心に移動させること。 

 ２カ所目、同じく「子ども医療費助成に関する条例等」の説明文中「医療費助成の対象者を

中学生までに」を「医療費助成を中学生までに」とすること。 

 ３カ所目、施政方針の緑風会、田上議員の答弁中｢待機児｣を「待機児童」にすること。 

 ４カ所目、施政方針の日本共産党、熊谷議員の答弁中「憲法にあります」を「憲法にある」

にすること。 

 ５カ所目、施政方針の公明党、斉藤議員の答弁、２段になっている段分け部分に点線を入れ

ること。 

 ６カ所目、平成24年度一般会計補正予算の歳出の主な内容で、一番下の白丸の冒頭「防災施

設整備事業における」を削除すること。以上が修正させていただきたいと考えているものです。

その他、体裁面は、各所調整させていただいております。 

 また、１点、右上の黄色い下地部分の説明書きで一番下の米印の内容が、９ページ下段に掲

載しているので今回は削除して、少し文字を大きくしてはいかがかと思いましたので、ご協議

いただきたいと思っております。 
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 続きまして、８ページ９ページについてご説明いたします。こちらの面は、市政に対する一

般質問、常任委員会の審査内容及び用語解説を掲載しております。また、８ページの下段にＤ

ＶＤの貸し出し、９ページの下段に会議録の閲覧箇所の記事を掲載しております。常任委員会

の審査内容については、総務環境常任委員会と文教厚生常任委員会の掲載内容の形態が異なり

ますが、今回はこちらの形で、掲載することになっております。 

 まず、訂正箇所について、一般質問では５カ所、常任委員会の審査では９カ所、用語解説で

は６カ所ございます。 

 一般質問の１カ所目、金井議員質問中、文末に句点を追加すること。 

 ２カ所目、村田議員の文末、「がん対策などの質問をしました。」と表示させ、かつイラスト

を縮小すること。 

 ３カ所目、齊藤議員の建設部長の答弁中「駅北口土地区画整理事業」とすること。 

 ４カ所目、阿部議員の「このほか」以降「市役所管理職」を「市職員管理職」にすること。 

 ５カ所目、佐久間議員の教育委員会審議会の答弁中「学校の規模」を「施設の規模」にする

こと。以上でございます。 

 常任委員会の審査における１カ所目は、付託の説明文中、文末を「分割して」にすること。 

 ２カ所目、こちらは同じ訂正が議案第22号と第26号併せて４カ所となりますが、「分割信託」

を「分割付託」にすること。 

 ６カ所目となりますが、総務環境常任委員会の議案第26号最後の答で、「駅北口停留所が無く

なりますので」を「無くなるので」にすること。 

 ７カ所目、文教厚生常任委員会の議案第10号の説明文中「和光市独自の取り組みがあるのか」

の読点を句点にすること。 

 ８カ所目、文教厚生常任委員会の議案第26号の説明文上段中「在宅高齢者住宅支援で」を「在

宅高齢者住宅支援の」にすること。 

 ９カ所目、同じく文教厚生常任委員会の議案第26号の説明文中上段「未熟児養育医療事業の

内容」の「の内容」を削除すること。以上となります。 

 用語解説では、小規模多機能型居宅介護の解説中のかぎ括弧は、特に強調しなくてもいい部

分かと思いますので、かぎ括弧は取る修正を行いたいと思います。こちらが、６カ所となりま

す。 

 紙面の印刷の関係で、常任委員会の審査の部分で、真ん中が切れておりまして、総務環境常

任委員会の部分が１行左側になっておりますが、こちらは、完成時には中心部も地色の薄緑色

が接着し、８ページ９ページが繋がった形になりますので、校正上は問題ないと思っておりま

すが、体裁の意見等いただければと思います。 

 追加で１カ所、文教厚生常任委員会議案第26号の下段の説明文中「幼稚園費の減額の理由」

を「幼稚園費の減額理由」に修正させていただければと思います。８、９ページの修正点は以

上になります。 



 - 4 - 

 最後、裏面について説明いたします。 

 議案採決の結果、北朝鮮の度重なる核実験への抗議決議、６月定例会の開催予定、本会議の

インターネット録画中継、聴覚･視覚障がいのある皆さまへ、編集・議会運営委員会を掲載して

おります。確認事項といたしましては、議案第17号及び第19号については撤回と表記し、今回

から議案番号を掲載しております。最終校正なので各議員の表決をご確認いただきたいと思い

ます。 

 また、修正箇所といたしましては、抗議決議の部分の上段「これは」で始まる部分を１文字

下げて整えたいと思います。その他、議案第７号の表記、決議の日付部分、オブザーバーの表

現など、体裁的な部分を含めて調整させていただいております。 

 以上で説明を終わります。 

○吉田けさみ委員長 事務局の説明が終了しました。 

 まず、７ページ、わこう市議会だよりの下の米印の文章を削除する点について協議をしたい

と思います。削除しても問題ないと思いますがいかがですか。 

〔「異議なし」という声あり〕 

 それでは、７ページについては、この部分を削除することにします。全体を通して説明があ

りましたが、他に意見はありませんか。 

 事務局、お願いします。 

○平川議事課長補佐 ただいま修正を依頼した点で、再度確認をさせていただきたい点が１カ

所ございます。施政方針の緑風会、田上議員の答弁中と、吉田けさみ議員の一般質問の部分に

ございます「待機児童」という表現ですが、「児童」という言葉は小学生に使われるものである

ので、保育園児にも使えるものかどうか再度確認させていただきまして、正しい表現で掲載さ

せていただきたいと思います。お時間をいただきまして、適宜修正させていただければと思い

ます。 

○吉田けさみ委員長 ただいまの「待機児童」について、いかがですか。 

〔「異議なし」という声あり〕 

 それでは、他にご意見がありませんので、事務局におきましては、ただいまの「待機児童」

になるのか確認の後、修正して進めてください。 

 以上、「わこう市議会だより№80の編集について」の審議は終了します。 

 次に進みます。 

 特定事件８、その他議会運営に関することについて議題とします。３月定例会閉会日に設置

いたしました、学校建設等特別委員会に関して、前回の議会運営委員会においても確認いたし

ましたとおり、この特別委員会に付託する学校建設及び適正な配置についての案件につきまし

ては、一般質問を行わないことといたしました。この件について、議長から発言があります。 

 議長。 

○菅原満議長 一般質問に対する制限について、申し合わせ事項には「自己の所属する特別委
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員会に関する一切の事項は、一般質問を行わないことを例とする。」、先例集に「自己の所属す

る特別委員会に関する一切の事項は、一般質問を行わないのが例である。議会運営委員会決定

昭和51年９月10日」とあるその下に、「合併問題特別委員会に付託された事項については一般質

問を行ったことがある」と追加することについて、ご確認いただきたいと思います。よろしく

お願いします。 

○吉田けさみ委員長 ただいまの一般質問の制限に関する申し合わせ事項及び先例集の記載

はよろしいでしょうか。 

〔「異議なし」という声あり〕 

 それではそのように決しました。 

 その他に何かありますか。 

 議長。 

○菅原満議長 本日の議会報告会のリハーサルにつきましては、全員協議会が急遽入った関係

で、第２委員会室にて行うこととなりますので、各会派へご周知をお願いします。 

○吉田けさみ委員長 以上で、議会運営委員会を閉会します。 

 お疲れさまでした。 

 

 

午前 ９時４７分 閉会 
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      委員長  吉田けさみ 


